
Reunión Centro integral de Justicia Campo Verde, 

 
Fecha: 19 de enero de 2020 
Hora: 9:00  
Lugar: Localidad Bosa, UPZ Ciudadela el Recreo (Nº 87 ) Polígono Parques de Bogotá- Campo 

verde   
 

● Desarrollo de la reunión:  

 
Instituciones presentes: Secretaría de Seguridad, Secretaría Gobierno, Integración Social, 
Secretaría de Educación, Secretaría de Movilidad, IDU,  Alcaldía Local de Bosa, Alcaldía de 
Bogotá.  
 
Bienvenida por parte de la comunidad  
Delegados de la comunidad: Líderes sociales de parques de Bogotá. Wilson Mahecha, 

Jefferson Rojas, Fernán Martínez, Henry Garzón, María, Oscar Aranguren.  
 
El encuentro se hace como una promesa frente a acuerdos llegados por la alcaldesa en su visita 
a la comunidad el 3 de enero 2020. Se envía una delegación de alto nivel para atender las 
problemáticas de la comunidad.  
 

● Intervención de Secretaría de Seguridad 

Se presenta el proyecto del Centro Integral de Justicia Campo Verde:  

- No es una UPJ 
- Hay varios servicios que la ciudad necesita y que van a estar disponibles en este centro. 

Se necesitan servicios de justicia disponibles para toda la ciudadanía  

- Tiene casa de justicia (comisaría de familia, servicios de la fiscalía, servicios de la 
secretaría de la mujer, consultorio jurídico,),  

- CAI, Centro de traslado por protección según el código de policía, 
- CAE* tiene cupo para 152 personas, son jóvenes próximos a salir y con procesos de 

reinserción social “ programa de justicia restaurativa”. 
- URI, Es un requerimiento de la comunidad, tiene los servicios de justicia.  

- Auditorio con capacidad de 180 personas, para actividades culturales y reuniones de la 
comunidad.  

 
Se invita a la comunidad a hacer una comisión para la cárcel distrital, para ver el entorno y el 
manejo que se da, para ver cómo se maneja la situación.  
 
Hay un presupuesto para transporte para el tema de los traslados por protección. Las personas 
que lleguen y salgan van en un transporte para seguridad de la comunidad.  
 

● Intervención de secretaría de Gobierno: 

 
Obra adjudicada en el mes de octubre, en la anterior administración, hay un interés en generar 
soluciones a situaciones encontradas en el contrato y preocupaciones de la comunidad. Hoy en 
la localidad de Bosa hay en turno 180 policías, se necesita mucha más presencia de la policía y 
que tengan agilidad en los servicios de justicia, esto pasa en varias localidades.  
 
Se van a buscar soluciones frente a la seguridad del barrio, la obra va a realizarse porque no 
depende de la administración actual porque ya el contrato está en ejecución. Lo que va a hacer 



esta administración, es buscar crear más vías de acceso y rutas de transporte público, Apuesta 
integral para que el barrio se valorice, con iluminación, recreación y mayor oferta.  
 

- Vías: Espacios que pertenecen aún a la constructora, deben entregarle la titularidad a la 
ciudad, eso tiene un tiempo según la ley, 6 meses para entregar la titularidad al IDU hacer 
el mejoramiento de vías, El 16 se hace el requerimiento para realización de vías y poder 
hacer el ingreso de los buses de TM. Fecha límite de entrega es abril.  

- Secretaría de Educación: Aumentar la oferta educativa de la localidad, este año se 
presentan 3 nuevos colegios entregados a finales de 2019. 3 colegios más se están 
finalizando para entregar este año, y dos 2 colegios mas que se van a construir. En los 
próximos años se construirán 4 Colegios nuevos que están en proyección. Los colegios 
pueden usarse para procesos de formación de adultos durante las tardes y noches, se 
realizará una articulación con las universidades para que vayan a los colegios y usen esa 
infraestructura para asegurar servicios de educación superior.    

- Integración social: Intervención económica y social como una solución a las 
problemáticas de seguridad. Desde la secretaría se busca la atención de la primera 
infancia con 20 mil millones, jardines infantiles en la zona, centros días y noche para 
adultos mayores de la localidad, centro amar para respuesta integral a infancia. Se delega 
a la a la representante de la sec. De integración social para identificar las problemáticas 
sociales y poder canalizar soluciones.  

- Movilidad: Diseño de 3 rutas del SITP para que puedan llegar, se necesita la entrega de 

las vías, extensión de la ciudad de Cali, Guayacanes. Se están gestionando rutas 
complementarias para Portales de TM. Ciclorutas para la alameda del porvenir.  

 
● Intervenciones de la comunidad:  

 
Mesa de trabajo de Parques de Bogotá creada por vecinos de la comunidad entorno al proyecto.  
 

- El hospital es una necesidad de la comunidad, cambiar el CAE por una estación de policía. 
Hay más de 80 mil familias en el sector y los colegios disponibles y en construcción no 
dan respuesta a la demanda.  

- URI escala Metropolitana, CAE Metropolitano. Casa de justicia 192 usuarios, URI 118 
usuarios, UPJ UTP 330 personas, 67 de ICBF. Vía Santa fe, garantizar la ampliación de 
la vía bosa y guayacanes hasta el último conjunto. La alameda y las nuevas 
construcciones sólo tienen una vía de entrada y salida. Se tienen terrenos para el proceso 
de traslado del centro  

- Garantizar que las vías principales, Santa fe y Guayacanes lleguen hasta la zona y que 
tengan ampliación porque lo que hay disponible no permite el tránsito de transporte mucho 
menos el transporte de la URI.  

- Presentar el acuerdo de transporte del CAE, donde se asegure que todos los presos sean 
transportados de forma segura.  

- Cómo evitar amotinamientos, condiciones de seguridad a la comunidad, las visitas y la 
entrada de armas, drogas y otras cosas que pueden afectar a la comunidad y la seguridad 
del centro.  

- Inoperancia de la policía en la zona, no contestan y no dan abasto, traer más policía no 
es solución porque hay inoperancia de los efectivos, se les recomendó por parte de la 
administración anterior que la comunidad creará frentes de seguridad, debido a que la 
policía no se presentó a reuniones convocadas.  

- Hacinamiento de las personas traídas a las URI y los que se ha presentado en los últimos 
años en otras URI de la ciudad.  

- Se propone que el centro campo verde se mueva a otros predios.  



- Solo hay un CAI en Metrovivienda y no es suficiente para los problemas de seguridad en 
la zona, cuando se llama al cuadrante no hay policía. El proyecto se necesita, pero no en 
propiedad Horizontal.  

- La comunidad se siente como un Engaño, porque el proyecto al momento de construcción 
de los apartamentos el proyecto del centro integral se presentó como un centro comercial.  

- Aislar el perímetro de transporte de los reclusos y que no se vea afectada la seguridad de 
la comunidad. 

- Ya hay una acción popular frente al Centro integral para parar la construcción de la obra  

- Se necesitan acuerdos y cronogramas de las intervenciones que todos los sectores van a 
realizar en la comunidad. 

 
Cierre 

- Se entrega un listado de la mesa conformada y delegada para realizar la vocería de la 
comunidad. 

- Se hace referencia a que en la reunión no hay presencia de representantes de secretarías 
planeación y ambiente. 

- Trabajar con la mesa las observaciones hechas al proyecto de Centro integral, y pactar 
cronogramas, preocupaciones del proyecto y el seguimiento a las acciones. Se coordina 
el sábado 1 de febrero 4:00 pm en la alcaldía local de Bosa, primera sesión de la mesa. 
Debe invitarse a Marval y Bolívar a la reunión. Se recibe un listado de 24 personas que 
van en representación de la comunidad.  

- La decisión de parar la obra depende de confirmar con abogados y constructores, el día 
22 de enero se entrega respuesta por parte de la secretaría de seguridad.  

 
 


